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«Хочу быть геологом». Узнали, 
куда в этом году поступают 
абитуриенты 
В пятницу в белорусских вузах стартовала приемная кампания, и в 
фойе вузов вновь появились очереди абитуриентов. Журналисты 
Onlíner побывали в столичных университетах и узнали, куда 
собираются поступать ребята и кем хотят работать после окончания 
вузов. 

«Думала, людей будет поменьше» 

 



 

Около 9 утра у главного корпуса педагогического университета многолюдно. 
Выстроившись вдоль лужи, все ждут, когда откроют двери универа и можно будет 
подать документы. С лиц родителей и их детей считываются совершенно разные 
эмоции. Одни в тотальном напряжении, не находят себе места, другие чувствуют 
себя расслабленно. Среди них — минчанка Валерия, приехавшая подавать 
документы вместе с мамой. 

Для многих присутствие родителей не 
просто моральная поддержка, а 

обязательное условие. При подаче 
документов несовершеннолетних 

абитуриентов должны сопровождать 
старшие родственники. 



 

— Пришли мы около 20 минут назад, и очередь уже была. Честно говоря, думала, 
что людей будет поменьше, но так получилось, — говорит девушка. — Я 
планирую поступать на специальность «белорусский язык, литература и 
английский язык» по педагогическому классу. Что это такое? В 10-м классе мне 
предложили пойти на педфакультатив. Если посещаешь его два года, потом 
появляется бонус: сдаешь два экзамена и поступаешь по собеседованию.  

Мне всегда нравилась эта сфера: мои 
бабушка и тетя — педагоги. И стать 
учителем — это моя детская мечта.  

К хвостику очереди только что подошла Александра. За плечами девушки уже есть 
педагогический колледж, теперь на очереди университет. Александра планирует 
подать доки на факультет эстетического образования. В будущем собирается 
работать учителем черчения и рисования. 



 

— Выбрала такую специальность, поскольку вся моя жизнь связана с 
творчеством. К тому же у меня есть среднеспециальное образование в сфере 
дизайна. Так что, почему бы и не продолжить. Но вообще, я рассматривала 
много вариантов, куда можно поступать. Однако на третьем курсе у меня была 
потрясающая практика в педагогике, и я решила связать свою жизнь именно с 
ней. 

Это моя вторая попытка поступить в 
БГПУ. В прошлом году не получилось — по 

баллам не прошла. Сейчас с ними у меня все 
хорошо, и по динамике понимаю, что плюс-
минус должна пройти на платную заочку. 

Параллельно я уже работаю учителем 
начальных классов. 

В этот момент очередь быстро сдвинулась с места, и буквально за несколько минут 
все растворились в фойе университета. 



 

Первым вместе с отцом вышел абитуриент Роман, подавший документы на 
психолога. Как рассказал парень, он давно интересуется этой сферой и хотел бы в 
ней себя реализовать. 

— Психологи стали особенно популярны и востребованы в последнее время. 
Выбирали специализацию в том числе из-за этого? 

— Нет. Это, скажем так, интерес для себя. Что по баллам? У меня суммарно 
288. Надеемся на бюджет, но, если придется, пойдем на платное. 

— БГПУ — вуз, в котором я уверен. Сам здесь когда-то учился, — говорит 
отец. — Ну и Институт психологии — одно из лучших мест, где готовят 
психологов в Минске. Если в БГУ по этой специальности дают более 
фундаментальное образование, то здесь практическое. А в будущем Рома 
нацелен на оказание практической помощи. 



 «Решила стать юристом еще в пятом 
классе» 

 

Мы желаем удачи Роману, а сами отправляемся к юрфаку БГУ — именно здесь 
работает приемная комиссия Белгосунивера. Очередь такая внушительная, что 
вытянулась змейкой по Ленинградской в сторону ул. Свердлова. В этом потоке 
замечаем парня в черной адидасовской кепке и наушниках Marshall. Выглядит так, 
будто всю ночь не спал. Но этому есть логичное объяснение: он живет в Речице и 
приехал в Минск на ночном поезде. 



 

— Устал. Жарко было, — говорит Александр. — Поступать буду на 
геолога. Интерес к подобной теме у меня уже давно. Это же романтическая 
наука обо всем: о населении, фауне, флоре. С помощью нее ты изучаешь мир со 
всех сторон. Я в детстве с интересом рассматривал атлас, читал научно-
фантастические романы вроде «Земли Санникова» Владимира Обручева. Потом 
даже областные олимпиады выигрывал. Правда, прежде я уже учился в БГУИРе, 
но понял, что не мое, и вот сейчас пробую поступить в БГУ. Рассчитываю на 
бюджет. Баллы, а у меня 305 из 400 возможных, должны позволить поступить.  

— А кем мечтаешь потом работать? 

— Как раз геологом, заниматься разведкой месторождений полезных 
ископаемых. А где хочу работать, пока не знаю. Посмотрим. Загадывать не 
буду. 



 

Роман — еще один представитель регионов: абитуриент приехал из Малоритского 
района. Подает документы на факультет журналистики, надеется на бюджет. Если 
пройти не получится, перекинет документы на другой факультет. 

— Запасных вариантов много. К примеру, рассматриваю факультет философии 
и социальных наук. Думаю, баллов должно хватить, — уверен Роман. 

Пока одни абитуриенты только занимают место в очереди, другие из здания уже 
выходят. Практически у самых ступенек мы останавливаем Арину. 



 

— Я сюда пришла около 9 утра. Очередь тогда была еще больше, но двигалась 
быстро, — объясняет специфику Арина. — На входе ребята проверяют, все ли 
документы принес абитуриент, потом ты заходишь, говоришь, на какой 
факультет поступаешь, и тебя направляют в соответствующую аудиторию 
на конкретный этаж. Все: ты поднимаешься и занимаешь очередь. 

У Арины уже есть среднеспециальное юридическое образование. Теперь она 
планирует поступить на заочку и сочетать учебу с работой. Стать юристом девушка 
решила еще в пятом классе и за это время не передумала. Близкие отнеслись к 
решению спокойно и ни разу не пытались ее переубедить. 

— Родители никогда не препятствовали моему выбору с сестрой. Мы могли 
идти поступать туда, куда мы хотим. Это в первую очередь наше 
решение, — говорит девушка. 



 

 

«Хочу стать стоматологом» 

 



 

В медицинском университете документы не первый год принимают в лабораторном 
корпусе. Как тут все устроено? Каждый абитуриент получает свой порядковый номер и 
после этого ждет, когда наступит его черед. Для удобства поступающих в БГМУ 
даже запустили телеграм-канал, где публикуют всю актуальную информацию. 

 

У самого входа в лабораторный корпус мы встретили Карину. 

 

https://t.me/pkbsmu


— У меня вообще нет волнения, и в Минск я приехала с отличным 
настроением, — делится эмоциями девушка. — Я в себе абсолютно уверена. У 
меня только по биологии 97 баллов, а по остальным дисциплинам — химия и 
русский язык — по 100. Аттестат у меня тоже 100. Поэтому и приехала в 
первый день, чтобы отстреляться и дальше уже спокойно отдыхать. 

— Интересно, а когда вы решили поступать в медицинский? Неужели не 
видели себя в другой профессии? 

— Видела, конечно. Я и на переводчика хотела, так как английский углубленно 
изучала. Металась, металась, но в итоге решила, что пойду учиться на 
стоматолога. Все-таки это перспективная профессия. И у меня есть 
уверенность, что после окончания университета буду работать по 
специальности. 

Владислав, приехавший из Речицы, тоже особо не переживает. Он достает из 
рюкзака и показывает нам настоящий козырь — диплом 3-й степени победителя 
республиканской олимпиады по биологии. Эта победа позволяет поступать в мед 
без вступительных экзаменов. Университет выбрал 1,5 года назад и учиться 
планирует на лечебном факультете. Говорит, что к медицине лежит душа. 
Родители сына поддержали. 

 



«Такая очередь в первый 
день — классика» 

 

 

 



БГУИР ожидаемо встретил нас огромной очередью, поднимавшейся на второй 
этаж. На все вопросы абитуриентов отвечают ребята из студенческого отряда. Они 
дежурят везде: от крыльца и до самих столов, за которыми заполняют анкеты. 

Как нам объяснила командир студотряда Дарья Сончик, ничего удивительного не 
происходит, это типичный первый день подачи доков. 

— Такие очереди — классика для нашего университета. В 2023-м я тоже 
работала на вступительной кампании, и мне кажется, что в этом году людей в 
первый день даже чуточку больше. Но это, наверное, объясняется тем, что 
сократился срок подачи документов. На нее у абитуриентов меньше недели. 

Сегодня наплыв, завтра и послезавтра он 
тоже будет. Думаю, большинство 

иногородних приедут подавать именно на 
выходных.  

На своем пути мы встречаем совершенно разных ребят. К примеру, друзья Егор и 
Паша приехали из Молодечно, Максим — из Кобрина. С вузом он определился 
недавно и собирается поступать на «электронные системы и технологии». 

 



 

— Рассматривал и другие варианты. Например, Академию управления, но в 
последний момент сделал выбор в пользу БГУИРа. Надеюсь пройти на бюджет. 
Тем более, что окончил школу с золотой медалью. С ней на определенные 
специальности есть льготы. 

 



 

 

На втором этаже, около актового зала, мы встречаем Станислава, он из Гомеля. 
Парень признается, что давно мечтает поступить в БГУИР и хочет работать 
программистом. 



 

— Мне было бы интересно развиваться в этом направлении и мне нравится, 
что программисты могут работать в разных сферах, — считает собеседник. 

Как выпускник Национального детского технопарка [Образовательное учреждение. 
Его цель — поддержка одаренной молодежи и развитие интереса к научно-
технической и инновационной деятельности. — Прим. Onlíner], он может поступать 
вне конкурса. Для этого нужно иметь рекомендацию от НДТ на конкретную 
специальность (в случае Станислава это «информационная безопасность») и 
пройти собеседование. Состоится оно 15 июля. 

В БГУИРе решили по-своему отблагодарить первых олимпиадников и выпускников 
детского техцентра, подавших документы в приемную комиссию. Среди них 
оказался и Станислав. Cувениры вручал ректор Вадим Богуш. 



 

Двери приемных комиссий сегодня закрылись в 18:00. Для того чтобы подать документы на 
бюджет и платную форму обучения, у абитуриентов осталось меньше недели. Прием 
документов в большинстве вузов страны остановят 17 июля.   

Автор: Тарас Щирый. Фото: Анна Иванова 
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